



## 変化の時期を迎えて

校長 山中 慈子

4月から5月にかけて、蔓延防止法や緊急事態宣言に伴う学校体制や行事等の変更を次々とお伝えし、その折々ご協力いただきましたこと、誠にありがとうございます。

水泳指導に関しましても、感染症対策と安全面の両方での配慮を行うため、例年とかなり異なる体制で行わざるを得ません。詳しくは別紙にてお伝えいたしますが、ご理解の程、よろしく願いいたします。引き取り訓練も、密を避けるため、まだ一度も経験のない1年生と2年生のみ行います。また、引き取りの時間も学年によって変えます。

教育現場では、昨年度に続き様々な制約が入ってきていますが、その中で子供たちは元気に活動しています。五月の途中までは、運動会に向けての練習に取り組んでいました。延期が決定した後の放送全校朝会のとき、子供たちに運動会の意義について次のように話しました。

運動会に向けての練習で学ぶことが大切で、学んでほしいことは、「体を動かすこと」「全力を出すこと」「体で表現すること」「友達と協力すること」です。他の教科で学べるものもありますが、大事なのは、いろいろな形で学ぶということです。いろいろな形で学ぶことで、身に付く機会が増え、身に付き方も深まっていきます。延期になったことは残念なことではありますが、むしろ学ぶ機会が増えたと考え、その機会を生かしてほしいと話をしました。様々な対応や変更に見舞われる今だからこそ、何のための活動なのかを全員がしっかり理解することが重要だと捉えています。

話は変わりますが、四谷小学校の2階の昇降口に繋がる階段の後方横に、鶴が羽ばたいている絵の壁面があります。昭和53年度第5回卒業生が制作されたものです。花壇の枠の上にブロック塀を重ねて作られており、年数も経ちましたので、現在保存の難しい状態にあります。昨年度から市教委と相談して、何かよい保存方法はないかと検討してきたのですが、残念ながら取り壊さざるを得ない状況にあります。学校として、そのまま無くなるのは忍びなく、せめて写真を撮って額に入れて後世につなぎたいと考えています。

また、正面玄関前の桜の木も、現在のままでは維持が難しい状況にあります。昨年度、枝をかなり切り落としたのですが、もう伐採をしなければならないとのこと。子供たちを日々見守り、入学や卒業を花びらで彩ってきた大切な桜の木ですが、お別れしなければなりません。

ICT活動や外国語活動、コーディネーショントレーニングなど新しい取組が実施されていく中、壁面や桜の木のように学校の歴史の一部がなくなっていくこともあり、学校としての変化を大きく感じさせられます。在校生だけではなく、卒業生や保護者、また地域の皆様の思いの詰まったものを変えざるを得ませんが、どうぞご理解ご協力の程、よろしく願いいたします。

## ～5月の四谷小～



### 【消防写生会】

府中消防署分梅出張所のご協力をいただき、消防写生会を行いました。1・2年生が、画用紙いっぱいに消防車の絵を描きました。暑い中、防護服を着てモデルになってくださった消防士さんたちはとてもかっこよかったですね。



### 【水道キャラバン】4年生

私たちが水道の蛇口をひねればすぐに出てくる水が、どこからどのようにして届くのか、キャラバンの方達の劇や演示実験などを通して学習を深めることができました。ありがとうございました。



### 【租税教室】6年生

税理士の方が、「税金とは何か」「なぜ税金が必要なのか」「毎日の暮らしの中でどんなところで税金が使われているか」などを、楽しいゲームを取り入れながら分かりやすく説明してくださいました。



### 【緑のカーテン】

府中PFsの方が、今年も裏庭にゴーヤの苗を植え付けてくれました。理科・栽培委員会がお世話をし、夏には緑のカーテンとなり教室を涼しくしてくれるといいですね！ゴーヤの収穫も楽しみです。



### 【屋外で図工】

五月晴れの気持ちの良い日に、5年生は校庭の緑の芝生の上で絵を描きました。いつもの図工室とは違った雰囲気、想像力もきっと豊かになったことでしょう。芝生をきれいに維持してくれている方々に感謝したいですね。



《通常の判断基準》

☆登校に関わること(小・中学校共通)

午前7時現在で、気象庁から「府中市」地域に暴風警報(大雨警報は該当しない。)又は特別警報(現象の種類を問わない。以下同じ。)が発令されている場合は、臨時休業とする。

なお、各公共交通機関から計画運休が発令された場合、暴風警報などの発令にかかわらず、教職員の出勤に影響が生じる時は、児童・生徒の繰り下げ登校等の対応をとることがある。

☆下校に関わること(小・中学校共通)

- ・ 台風の予想進路が関東を直撃し、下校時刻に被害が大きいと予測される場合は、家庭の状況等を十分考慮した上で、授業を午前中のみ短縮し、給食をとらせ一斉下校させる。
- ・ 幼児・児童・生徒が学校(園)にいるときに「府中市」地域に暴風警報または特別警報が発令され、下校時刻過ぎまで影響がある場合は、安全確保のために幼児・児童・生徒を学校(園)に留め置く。暴風警報または特別警報が解除されたのち、下校の際には、通学路等の安全を確認した上で、発達段階に応じて状況の説明を十分に行い、集団下校等の措置をとる。

「第1回ふれあい月間」(6月1日~30日)

生活指導部より

6月はふれあい月間です。今年度は「ふわふわことばでつながろう」と「めざせ! あいさつ名人レベル4!」の2つを柱に取り組んでいきます。「ふわふわ言葉でつながろう」は、人を思いやり、優しい言葉を掛けられる子供を育てる取組です。クラス毎に「ふわふわ言葉」を設定し、毎日どれぐらい自分が他者に言葉がけができたかを振り返ります。「ふわふわ言葉」の飛び交うクラス・学年を目指します。

「めざせ! あいさつ名人レベル4!」は、自分がどれぐらいあいさつができていくかを4つのレベル(指標)の中に見だし、さらに自分自身のあいさつする態度を高めていく取組です。

- ① 校長先生
- ② 校長先生、担任の先生、となりの席・同じ班の友達
- ③ 校長先生、出会った先生、となりの席・同じ班の友達、あいさつ隊の人たち
- ④ 校長先生、出会った先生、となりの席・同じ班の友達 出会った保護者・地域の方



この取組で、あいさつができる人を少しずつ広げていけるよう励ましていきます。また、3年生以上の各クラスで「あいさつ名人」を推薦してもらい、お昼の放送でインタビューを交えて紹介していく計画です。「あいさつ名人」に選ばれた子供たちの言葉で、あいさつの輪がさらに広がっていくことを願っています。

生活指導主任 澤畑 英介

私の尊敬する人

No. 7

飯盛 裕 先生

私の尊敬する人は、エリウド・キプチョゲという陸上選手です。彼は、リオオリンピック(2016)にケニア代表として出場し、マラソンで金メダルを取っています。また、1時間59分40秒というマラソンの世界記録を持っています。この記録は、50mを8.5秒ペースで42.195km走らなければ出せない凄まじいものです。彼はマラソンをする上で、「勝つことが重要なのではない。勝つための準備が大事。」と語っています。結果だけでなく、過程を大切にしている姿勢をもって尊敬しています。

6月の生活目標 ろうかの歩き方に 気を付けましょう。



行事予定		4年生の代表委員は委員会活動日に参加
6月1日(火)	朝読書	ふれあい月間(始~28日) 体力テスト(始~30日)
6月2日(水)	安全指導	4時間授業
6月3日(木)	基礎学習	委員会活動③ 眼科検診
6月4日(金)	学級指導	
6月5日(土)		
6月6日(日)		
6月7日(月)	朝会	
6月8日(火)	朝読書	体力テスト(予備日)
6月9日(水)	基礎学習	
6月10日(木)	基礎学習	歯科検診(2・6年)
6月11日(金)	学級指導	交通安全教室(1・3年2~4校時)
6月12日(土)		
6月13日(日)		
6月14日(月)	朝会	
6月15日(火)	朝読書	
6月16日(水)	基礎学習	
6月17日(木)	基礎学習	クラブ活動②
6月18日(金)	開校記念集会	開校記念日 水泳前健康相談
6月19日(土)	学級指導	土曜授業日② 緊急時引き取り訓練(1・2年)
6月20日(日)		
6月21日(月)		振替休業日
6月22日(火)	朝読書	
6月23日(水)	基礎学習	
6月24日(木)	基礎学習	クラブ活動③
6月25日(金)	読書集会	
6月26日(土)		
6月27日(日)		
6月28日(月)	朝会	読書週間(始) 保護者会(1・4・6年)
6月29日(火)	朝読書	保護者会(2・3・5年)
6月30日(水)	朝読書	



6月21日は夏至にあたります。太陽の日没が最も北に寄り、北回帰線の真上までやってきて1年中で昼間が一番長い日です。東京での昼間の長さが冬至(1年間で昼間が一番短い日)に比べると、4時間50分も長いそうです! ですが、梅雨の時期なので雨や曇りの日が多く、それほど長くは感じられないかもしれませんね…。

